



Dernière minute :

Fouilles et découvertes

1. Les dolmens emboîtés du Pech de Tourondol

Dans notre bulletin 1989, Bernard Pajot rendant compte des fouilles entreprises sur ces dolmens, au cours des années 1988 et 1989, concluait ainsi : « Ayant bravé les injures du temps et des hommes pendant cinq millénaires, quel sera l'avenir de ce monument ? C'est la question que ne manqueront pas de soulever ceux que préoccupe la sauvegarde du patrimoine. Elle s'adresse à tous mais plus particulièrement aux responsables locaux ».

Cet appel a été entendu. Grâce aux concours financiers du Conseil Général, de la Commune et des Amis du Vieux St-Antonin, l'équipe de Bernard Pajot pourra réaliser la restauration complète de cet important monument. Il présentera alors l'aspect et la structure que lui avaient donnés ses constructeurs préhistoriques, il y a près de cinq mille ans.

2. Un souterrain mystérieux

En février dernier, dans un champ du Martinet, un brusque effondrement du sol a révélé l'existence d'un puits insoupçonné jusque là par le propriétaire. Ce puits sans eau donne accès à un conduit souterrain creusé dans le tuf qu'un homme peut parcourir en station debout.

Les premières investigations ont permis de localiser et de dégager le débouché de ce conduit dans la berge du ruisseau de St-Sulpice, à un niveau inférieur à celui du fil de l'eau.

Cette découverte a suscité, de la part des explorateurs et des curieux, interrogations, suppositions et supputations qu'énumère Michel Ferrer dans son article publié par la Dépêche du 25 février 1991. S'agit-il d'un souterrain-refuge, fort rare dans notre région de grottes naturelles, ou bien d'un souterrain de fuite... ? S'agit-il du même souterrain découvert et exploré par Albert Cavallé et Paul Darasse en 1952 ?

Une étude plus approfondie permettra, nous l'espérons, d'éclaircir le mystère et notre association est prête à apporter l'aide nécessaire à toute initiative allant dans ce sens.

G. J.

